

**ENSAYO**  
**(“MARCO LEGAL”)**  
**(TALLER DEL EMPRENDEDOR)**  
**(ANGELA ZA VALETA VILLATORO)**

**PRESENTA EL ALUMNO:**

**(GARI ALBERTO RODRIGUEZ DE LEON)**

**GRUPO, SEMESTRE y MODALIDAD:**

**(“c” 9º, CUATRIMESTRE, SEMIESCOLARIZADO)**

**Lugar**

**FRONTERA COMALAPA CHIAPAS.**

**Fecha**

**08/06/2020**

## Introducción:

**Marco legal** su análisis nos ayuda en gran manera ya que gracias a ella podremos identificar qué temas se encuentran dentro de ella, como por ejemplo identificar como esta constituido una sociedad, los tipos de sociedades, identificar los tipos de licencias y permiso conocer que es una franquicia, también el derecho del autor, la contratación de seguros.

## Desarrollo

Encontramos distintas leyes como son la ley del impuesto sobre la renta, ley federal del trabajo, y el código del comercio , La empresa se ve como un lugar formativo de los trabajadores, es el medio para aprender o perfeccionar técnicas y procesos que permiten la elaboración de bienes y el otorgamiento de servicios.

Las leyes nos ayudan a normar estos procedimientos, a la vez que nos sugieren el rumbo a seguir para el conjunto de los actores en estos procesos que conforman el mundo de las empresas.

Menciona que para que un negocio, para que exista como tal, realiza cotidianamente actos de comercio, entendiendo estos, no como la simple compra-venta, sino como una gama infinita de posibilidades, las cuales se encuentran establecidas en el Código de Comercio.

Existen dos tipos de personas para poder constituir una sociedad, está la persona física legalmente pueda obligarse a contraer responsabilidades y tener derechos puede con libertad establecerse como empresario, física tiene mayor amplitud para hacer negocios al no tener que cumplir con toda la serie de obligaciones formales a que le obliga una sociedad mercantil.

Existen varias clases de personas morales: aquéllas que están reguladas por la Ley General de Sociedades Mercantiles, las que prevé la Ley General de Sociedades Cooperativas y otras más que aparecen en el Código Civil para el Distrito Federal. Existen diferentes tipos de sociedades, sociedad anónima, lo cual está constituido por dos accionistas, sociedad en nombre colectivo no tiene mínimos legales, sociedad en comandita simple está formado por uno o varios socios, la sociedad de responsabilidad limitada no más de 50 socios.

Las sociedades se constituyen ante un notario y el acta constitutiva debe de contener nombre y nacionalidad de cada uno de los socios, el objeto de la sociedad, la razón social, su duración y el importe del capital social.

(vazquez 2016) Argumenta:

Las cooperativas se caracterizan por practicar al interior una serie de valores éticos y principios organizativos, ello resultado del movimiento cooperativista iniciado por los precursores de Rochdale.

Sociedades cooperativas adicionalmente a las sociedades mencionadas, existen las que aparecen en la Ley General de Sociedades Cooperativas que fue publicada en el Diario Oficial de la Federación en 1938, La constitución de las sociedades cooperativas deberá hacerse mediante asamblea general que celebren los interesados, en la cual, además de los generales de los fundadores y los nombres de las personas que hayan resultado electas , Para los efectos legales, la responsabilidad es suplementada cuando los socios respondan a prorrata por las operaciones sociales.Las sociedades civiles, está contemplada en el Código Civil para el Distrito Federal, en materia común, y para toda la república en materia federal, publicado en el Diario Oficial de la Federación el 26 de mayo de 1928, Por un contrato de sociedad, los socios se obligan mutuamente a combinar sus recursos o sus esfuerzos para la realización de un fin común.

El establecimiento o constitución de un negocio o empresa requiere el cumplimiento de ciertos requisitos y trámites legales ante autoridades gubernamentales, privadas y sociales. Como por ejemplo la secretaria de relaciones públicas (SER) en caso de sociedades, también en caso de ser una sociedad deben de acudir ante un notario público o registro público de comercio, para solicitar el acta constitutiva.

En la secretaria de hacienda y crédito público (SHCP) para personas físicas, la secretaria de salud, instituto mexicano del seguro social, sistema de información empresarial mexicano, coparmex, sindicatos, secretaria de economía, secretaria de trabajo y previsión social, comisión nacional del agua.

La franquicia existe cuando la licencia de uso de una marca es utilizada para transmitir conocimientos técnicos o proporcionar asistencia técnica, con el fin de que la persona a quien se le conceda pueda producir, vender bienes o prestar servicios de manera uniforme.

La patente es un privilegio de exclusividad, que otorga el Estado a un inventor o a su causahabiente (titular secundario) explote su invento en su provecho, por sí, o por otros con su consentimiento.

El titular de una patente tiene el derecho de perseguir a los infractores de la misma, explotar en exclusiva la invención protegida por la misma, ya sea por sí mismo o por otros

con su consentimiento.

En México, la vigencia de una patente es de 20 años improrrogables contados a partir de la fecha de presentación de la solicitud de patente, Para que una invención sea patentable, es necesario que el invento sea nuevo, resultado de una actividad inventiva y susceptible de aplicación industrial.

Una marca es un nombre, término, símbolo, diseño o cualquier signo visible o bien una combinación de ellos que sirva para distinguir un producto o un servicio de otros de su misma clase o especie. El registro de una marca es necesario o conveniente debido a que el Estado le otorga el derecho exclusivo de su uso en la república mexicana.

(belmonte 2009) Menciona:

Hay marcas buenas y marcas malas. Una marca que no se asocia con ningún atributo o beneficio en la mente del cliente tiene los días contados, y más en nuestros entornos tan competitivos, simplemente porque, al no significar ningún beneficio para el cliente potencial, ésta tendrá menos probabilidades de ser elegida frente a sus competidores.

El derecho del autor se refiere al conjunto de derechos patrimoniales de carácter exclusivo que otorga el Estado por un tiempo determinado, a las personas físicas o morales que llevan a cabo la realización de creaciones artísticas o que realizan invenciones o innovaciones, deberá dirigirse al Instituto Nacional del Derecho de Autor, dependiente de la Secretaría de Educación Pública. Las solicitudes pueden ser presentadas directamente por el interesado o por medio de un representante legal.

En México las instituciones gubernamentales encargadas de administrar el sistema son: el Instituto Mexicano de la Propiedad Industrial (IMPI) y la Secretaría de Educación Pública, por medio del Instituto Nacional del Derecho de Autor.

La consultoría legal menciona que el empresario tiene que dimensionar los requerimientos en tipo y volumen de los aspectos legales que debe contemplar. Esta es una cuestión que el dueño potencial no debe de hacer por sí mismo, sino bajo el asesoramiento legal de un abogado y de un contador.

Encontrar al abogado correcto es una tarea crítica. Busque cualidades como la honradez, la experiencia y la disponibilidad. Siga buscando hasta que encuentre un abogado en quien pueda confiar, y sentirse a gusto y relajado.

(Rendon 2018) Argumenta:

los continuos cambios legislativos sitúan al asesor jurídico como una figura vital en la organización, ya que nos informa continuamente de las modificaciones y de cómo éstas nos afectan, además de facilitar el trabajo, orientar las acciones a desarrollar en el marco legal y evitar que tengamos que enfrentarnos a situaciones negativas.

Para que un contrato sea válido y exigible en cualquier lugar, debe cumplir entre otros con los requerimientos de capacidad legal de las partes, retribución de ambas partes, objetivo legal, acuerdo mutuo y formato legal.

La obligatoriedad de contratar seguros es inexistente, los contratos de seguros se encuentran regidos por una serie de leyes y códigos que se presentan en el Marco legal del seguro en México, Seguro: Es un mecanismo social que agrupa los riesgos inciertos de los individuos, para convertirlos en una certeza y de esta forma, mediante la aportación de pequeñas cantidades.

El seguro de personas indica. Los planes de beneficios para empleados surgen de la obligación moral o contractual que tienen las empresas de prestar ayuda económica a su personal, en caso de una eventualidad, tal como el fallecimiento, invalidez o con los gastos erogados a consecuencia de un accidente o enfermedad, esto es con el fin de que los gastos que efectúe la empresa sean deducibles para efectos del Impuesto Sobre la Renta, deberán ser considerados como gastos de previsión social.

### Conclusión:

El análisis del tema marco legal es muy amplio en ella identificamos los puntos esenciales que se deben de considerar al momento de formar una empresa porque al fundar una empresa debe de contar con los fundamentos legales esenciales, en ella está la ley del trabajo, la ley del impuesto sobre la renta, de igual manera para que una empresa tenga un buen funcionamiento es necesario la presencia de un abogado quien pueda dirigir a la empresa en lo relacionado con lo legal.

El análisis de cada uno de los subtemas permitió conocer la importancia que cada una de ella tiene y lo importante que es llevarlo a cabo correctamente.

## Bibliografía:

belmonte, antonio. *importancia de la marca*. 2009.

Rendon, Ismael. *las funciones de un asesor juridico en las empresas*. 2018.

vazquez, hernandez, manuel. *cooperativas una expresion a la economia*. 2016.